

Noël 2025



(Écouter ou télécharger le message audio sur Mat. 2:11 :
<https://eglisebibliquebaptistematory.fr/wp-content/uploads/2025/12/noel2025-or-encens-myrrhe-mat-2-11.mp3>)

Noël, c'est les cadeaux.

Le premier cadeau de Noël ?

Les cadeaux offerts par les mages ? Non.

Ça, ce sont des cadeaux offerts en retour du premier cadeau de Noël.

Le premier cadeau de Noël, c'est Dieu qui l'a offert: Son Fils unique : Jésus!

Jean 3:16

Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.

1. LA VALEUR DE LEURS CADEAUX.

Les trois items étaient ce qui valaient le plus cher dans la place d'où ils venaient. L'or, de l'encens, et de la myrrhe.

2. LA NATURE DE LEURS CADEAUX.

L'or – métal précieux depuis longtemps considéré le plus précieux, le plus beau. Digne de la royauté.

L'encens – Ici, pas l'encens au sens générique (parfum qu'on brûle), mais l'encens naturel du bois, aussi appelé Oliban. C'est la sève séchée, d'une coupure quelque mois auparavant, d'un arbre à encens (*Boswellia sacra*). On dit c'était digne de Dieu, tel que les prières des saints qui montent à Dieu.

Apocalypse 8:3-4

3 Et un autre ange vint, et il se tint sur l'autel, ayant un encensoir d'or ; on lui donna beaucoup de parfums, afin qu'il les offrît, avec les prières de tous les saints, sur l'autel d'or qui est devant le trône.

4 La fumée des parfums monta, avec les prières des saints, de la main de l'ange devant Dieu.



La myrrhe.

La myrrhe est aussi de la sève séchée de l'arbre à myrrhe, à forte arromance, très amère. L'arbre est d'un type dont les branches ont pleins de ronces. Combien à propos les ronces, l'amertume, et l'utilisation de la myrrhe dans la sépulture. Car Celui couronné d'une couronne d'épines, a aussi été offert du vinaigre mélé de myrrhe lorsqu'il arriva pour être crucifié, et c'est avec de la myrrhe, entre autres, que son corps a été embaumé.



Ça valait très cher, et souligne l'humanité de Jésus, venu pour nous racheter de nos péchés.

Matt. 27:33-34 *Arrivés au lieu nommé Golgotha, ce qui signifie lieu du crâne,*

34 ils lui donnèrent à boire du vin mêlé de fiel ; mais, quand il l'eut goûté, il ne voulut pas boire.

Marc 15:23 *Ils lui donnèrent à boire du vin mêlé de myrrhe, mais il ne le prit pas.*



Pour servir d'anesthésique quand mélangé avec du vin, pour endormir quelque peu la douleur – Jésus n'en a pas pris.

– *Ne boirai-je pas la coupe que le Père m'a donnée à boire ?* (Jean 18:11)

Jean 19:39 *Nicodème, qui auparavant était allé de nuit vers Jésus, vint aussi, apportant un mélange d'environ cent livres de myrrhe et d'aloès.*

Voilà, 3 cadeaux digne de Jésus:

Or	- Sa royauté, Fils de David.	Son oeuvre de victoire.
Encens	- Sa divinité, Fils de Dieu.	Son oeuvre réconciliatoire. Entre Dieu/les hommes.
Myrrhe	- Son humanité, Fils de l'homme.	Son oeuvre expiatoire. Sa souffrance/son amour.

3. LE BUT DE LEURS CADEAUX : L'ADORATION.

Jésus n'est pas juste venu pour nous donner un bon sentiment momentané... Un beau programme, un bel événement, que l'on se sente mieux, que l'on se sente bien sur le coup, pour nous donner un chaud au coeur...

Jésus est venu pour nous sauver de nos péchés, du fait qu'on suive sa propre voie...

Nous étions tous errants comme des brebis, Chacun suivait sa propre voie... (Esaïe 53:6)

On est notre propre dieu. On est indépendant vis-à-vis de notre Créateur. Mais c'est un rêve. On n'est pas dieu. On n'est que poussière, avec le souffle de vie que Dieu a donné.

Que l'on suive sa propre voie, et que cela semble marcher est purement à cause de la patience de Dieu, qui retient les conséquences de nos péchés, parce qu'Il désire nous sauver.

Mais Jésus est venu pour nous rattacher à la source de notre vie, pour nous ramener en orbite autour de Dieu, pour qu'on puisse l'aimer de tout notre coeur, de toutes nos forces..., pour nous réconcilier avec notre Créateur, avec notre Dieu, pour qu'on puisse avoir une relation personnelle avec Lui, et l'ADORER pour qui Il est, pour toute sa bonté, sa tendresse, sa sagesse, sa toute-puissance...

Les Mages ont reconnu qui était Jésus, digne de toute ADORATION. Il était le Fils de Dieu venu du Père, pour nous amener au Père.

De loin, Jésus valait le déplacement. Très couteux. Beaucoup de temps.
Jésus valait leur coeur, leur dépenses, leur dévouement, leur service, leur obéissance, leur foi.

Jésus valait être au centre de leur vie... Jésus avait toute la place dans leur coeur et leur vie.

Et vous, avez-vous accepté Jésus-Christ pour votre Sauveur et Seigneur, et vous lui donnez cette adoration de votre coeur, de votre temps, de vos sous, de vos affections, de vos efforts, etc ?

Ou continuez-vous sur votre chemin, à être votre propre petit dieu, de faire à votre tête, suivre

vos intérêts, vos passions, ce qui vous plaît, ce qui vous semble bon, avec votre petite religion telle qu'il vous en semble et qui vous permet de continuer dans votre orgueil et vos valeurs propres corrompus ?

Lui donnerez-vous votre confiance, votre obéissance, votre service, votre dévouement, votre cœur?

Beaucoup vont juste continuer à vivre tout bonnement de la vie que Dieu leur a donné, sans penser que cette vie ne dure pas longtemps, ici bas, dans ce monde perdu...

Ps. 17:14 *Délivre-moi des hommes par ta main, Eternel, des hommes de ce monde ! Leur part est dans la vie, Et tu remplis leur ventre de tes biens ; Leurs enfants sont rassasiés, Et ils laissent leur superflu à leurs petits-enfants.*

Il a des hommes de ce monde qui haïssent Dieu, certes. Mais il y a des hommes de ce monde qui apprécient tout ce que Dieu leur donne, et se remplissent le ventre de toutes les bonnes choses que Dieu pourvoit, mais qui, justement, vivent pour ce monde, cette vie présente, sans penser sérieusement à ce qui suit ce monde, l'éternité.

Que ferez-vous de Jésus ?